

Nombre del alumno:

Polidoro Montesinos Moguel

Nombre del profesor:

Sandra Edith Moreno López

Nombre del trabajo:

Ensayo, Importancia de la cunicultura en México y en Chiapas

Materia:

Zootecnia de Conejos

Grado: 7°

Grupo:

Medicina veterinaria y zootecnia

Importancia de la cunicultura en México y en Chiapas

La cunicultura en México es una actividad económica secundaria actualmente, pero aun así derivado a la distribución socioeconómica, geográfica, climática, así como la disponibilidad de recursos naturales y tecnológicos presentes en el país, esta actividad esta escalando lugares en las actividades ganaderas más influyentes de la actualidad, la cunicultura es una actividad productiva que compite con la avicultura en la rentabilidad obtenida en el país ya que estas producciones tienen resultados económicos y productivos a mediano plazo, al contar con especies prolíficas y de un manejo más simplificado que favorece la optimización de procesos para llegar a un punto común en el que se tiene un balance entre inversión y utilidades que desembocan en la rentabilidad del negocio por lo que habremos de tener bien claro que su influencia en el país es alta y avanza cada vez más.

Independientemente de la influencia que esta actividad económica tiene en el país, analizaremos a continuación la influencia que esta tiene en chiapas y expondré una postura acerca de este tema, considerando el escenario socioeconómico actual y como esta actividad podrá influenciar el desarrollo de una nueva ventana para la industria alimentaria y el sector productivo.

Como ya se mencionó anteriormente, la cunicultura en territorio mexicano ya es una actividad desarrollada, que cuenta con una creciente demanda alrededor del país, pero aun así, este sector no es un pilar fundamental del sector productivo nacional, el comprender el porque de esto esta en voltear un poco a ver la gastronomía nacional, derivado de la gran diversidad gastronómica que se presenta en nuestro territorio, el conejo no figura en más de la mitad de la gastronomía de los estados que conforman el territorio nacional, o almenos no de forma tradicional, por lo que este alimento de origen animal no es tan atractivo en algunos estados de la republica mexicana, sin embargo, gracias a la globalización este tipo de alimentos de origen animal han sido incluidos en la gastronomía local modificando recetas tradicionales y creando algunas totalmente distintas con la esencia gastronómica del territorio.

Abriendo así una brecha de consumismo de productos derivados de la cunicultura, por lo que esta actividad fue desarrollándose de forma gradual, como se menciona en la introducción, el territorio mexicano cuenta con diversas variables que favorecen el desarrollo de esta actividad socioeconómica, Esta industria esta caracterizada por su rápido crecimiento y los ciclos productivos reducidos por lo que podemos estar seguros de que este tipo de producciones tendrán un desarrollo óptimo en el país, brindando ventajas como la producción de alimentos para la sociedad mexicana y gradualmente para el resto del mundo, la introducción al mercado de una proteína más saludable que las que estamos acostumbrados a consumir con normalidad.

El establecimiento de esta industria así como su expansión genera empleos que pueden ocupar trabajadores mexicanos, por lo que la economía local se ve beneficiada, así como el estímulo del consumo de materias primas y alimentos previamente formulados al sector local, impulsando de igual forma la economía nacional, Esta industria da un paso más a la industrialización y tecnificación de las explotaciones, así como generando áreas de trabajo para profesionales de la salud y especialistas productivos que pueden optimizar diversos aspectos de la producción.

El territorio chiapaneco, es un de los territorios de reciente inmersión a esta actividad productiva en comparación a otros lugares del país, por lo que la industria cunícola esta en pleno desarrollo, aun se encuentran en proceso de establecimiento y expansión por lo que podemos determinar que es una industria que puede aportar un potencial de crecimiento económico y productivo excepcional en un futuro no muy lejano, es una oportunidad muy valiosa para todos aquellos profesionales que tengan que ver con la producción de alimentos y la salud de los animales, estableciendo finalmente una oferta atractiva, innovadora y con un potencial inmejorable para su desarrollo en el restablecimiento del sector productivo en un estado de nueva normalidad como en el que nos encontramos ingresando actualmente.

En conclusión: la cunicultura en México tiene un potencial increíble, implemente se deben crear redes de asistencia para las producciones que inician o se encuentran en proceso de expansión, así como para todas

aquellas que tienen limitaciones ya sean económicas, organizacionales o materiales.

Esta industria es una de las actividades socioeconómicas que más importancia tomarán en la actualidad ya que derivado de la crisis mundial, la economía ha decaído, pero el hecho de que pase esto favorecerá que las explotaciones de ciclo productivo corto o mediano tengan un crecimiento gradual derivado a la demanda de alimentos a un precio accesible a comparación a los precios a los que estamos acostumbrados a pagar las proteínas tradicionales, por lo que la demanda crecerá y las explotaciones con capacidad de crecimiento irán cubriendo la demanda y crecerán, impulsando a su vez el mercado local consumiendo materia prima o insumos locales.

Es por ello que considero que esta rama de la producción de animales es una de las que mayor influencia puede llegar a tener, es cada vez más redituable y en territorio nacional cada vez gana mayor importancia, por lo que es un área de interés para nosotros como profesionistas de la salud ya que es un campo de trabajo en expansión además de ser un aporte notable a la economía nacional y a la restitución económica y productiva nacional.

Bibliografía:

Rural, D. A. D. S. Y. (s. f.). *Los secretos de la cunicultura*. gob.mx.

<https://www.gob.mx/agricultura/es/articulos/los-secretos-de-la-cunicultura#:~:text=La%20cunicultura%20es%20una%20actividad,%2C%20colesterol%2C%20vitaminas%20y%20minerales.>

Redacción, P. E. (2015, 17 enero). *Impulsan la cunicultura en México como generador de empleo*. Avicultura. <https://avicultura.com/impulsan-la-cunicultura-en-mexico-como-generador-de-empleo/>